

# HITOS EN LA PROVINCIA DE CÁDIZ

**CÁDIZ**   
**UNA PROVINCIA DE COLORES**

En la provincia de Cádiz se reúnen numerosos hitos que tienen que ver con la presencia y la lucha por la normalización, la visibilización y el reconocimiento de los derechos de las personas LGTBI a lo largo de la historia en nuestro país.

Mucha más información:



Te mostramos algunos de ellos.



Expediente inquisitorial de Elena o Eleno de Céspedes. Archivo Histórico Nacional

## SIGLO XVI

Elena o Eleno de Céspedes parece que fue hermafrodita y, al mismo tiempo, **una de las primeras personas trans** documentada de nuestro país en el siglo XVI. Vivió en Sanlúcar, Arcos y, sobre todo Jerez, en torno a 1568. Allí se vistió por primera vez de hombre y ejerció como sastre con identidad masculina. Perseguida por la Inquisición, se considera la primera mujer cirujana de nuestro país.

**Años 60** del siglo XX: personas trans como **"La Petróleo"** o **"La Salvaora"** se convierten en figuras relevantes como reinas del Carnaval.



**1978** Se crea la Asociación Gaditana de la Mujer, la primera entidad en contar con un **colectivo de lesbianas** feministas en Cádiz.

**2003** La Diputación Provincial de Cádiz crea la primera **iniciativa pedagógica** contra la lgtbifobia y por la igualdad con el programa "Las emociones pueblo a pueblo" junto a Colegades.



**2000** Jerez se convierte en la primera ciudad española en izar la **bandera arcoíris**.

Nace JereLesGay, la **primera asociación** en defensa de los derechos de las personas LGTBI en la provincia de Cádiz.



**1985** Antonia Soria Ramírez consigue la primera sentencia en España por la que una persona nacida varón era considerada legalmente mujer.

Manuela Saborido, **Manolita Chen**, la primera persona trans del país en lograr que su nombre figurase en su DNI, consigue de la Diputación Provincial de Cádiz el derecho a adoptar a una niña con discapacidad.



**2004** Joaquín Gómez Calvillo alcanza la alcaldía de Benamahoma y se convierte así en el **primer alcalde** abiertamente gay de la provincia.

**2010** El gaditano Álvaro Kruse abre el primer canal de **maquillaje masculino** en Youtube.

**2005** Poco después de aprobarse el matrimonio igualitario, Nati y Juani en Jerez y Nono y Pablo en Cádiz se convierten en las **primeras parejas del mismo sexo** en casarse en nuestra provincia.



**2015** Ángela Ponce se convierte en la primera **Miss Cádiz trans**. Tres años después gana Miss Universo España.

**2011** La **comparsa "Juana La Loca"** de temática **LGTBI** se alza con el 1º premio en su categoría en el Concurso Oficial de Agrupaciones del **Carnaval de Cádiz**.



**2017** El escritor sanluqueño **Eduardo Mendicutti** recibe el premio Pluma Literaria por su compromiso con la visibilización de las personas LGTBI.



**LA PROVINCIA DE CÁDIZ HA SIDO PIONERA DESDE HACE MÁS DE MEDIO SIGLO EN EL RECONOCIMIENTO Y NORMALIZACIÓN DE LAS PERSONAS LGTBI.**



**2021** La Diputación Provincial de Cádiz realiza la primera **muestra** panorámica en reconocimiento a los movimientos en defensa de los derechos de las personas **LGTBI** de la provincia de Cádiz.



Diputación de Cádiz

IGUALDAD

¡Visita la muestra!